
Heimatbund Fischerhude / Quelkhorn e.V. 

 

 
Protokoll über die Jahreshauptversammlung 

  vom 06. März 2016 in der Gaststätte Backsberg 

 

 

 

 Anwesend vom Vorstand: Michael Kallhardt,  Johann Meyer, Heide Seeger;  Olaf Behrens, 

    Jürgen Twelmeyer, Volker Sammann, Harjo Bohling 

        

 Insgesamt waren 112 Mitglieder erschienen. 

 

 

Tagesordnung:      

 

TOP   1: Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Michael Kallhardt eröffnete die Sitzung um 15.30 Uhr mit den Worten:  

 „Herzlich willkommen zur diesjährigen Jahreshauptversammlung des Heimatbundes  

Fischerhude-Quelkhorn. Ich freue mich sehr über das zahlreiche Erscheinen unserer Mitglieder, 

solch eine Versammlung zu leiten macht auch viel mehr Spaß, wenn der Saal voll ist.“ 

 

Zu Beginn habe ich die traurige Pflicht, der Mitglieder zu gedenken, die im letzten Jahr verstorben sind. 

Bitte erhebt euch von euren Plätzen. 

Es verstarben:   Lieselotte Noltenius, Gerda Ruschmeyer, Magdalene Schumacher, 

   Herbert Wurthmann, Klaus Schaumann, Alma Bruns, Hans Bruns,  

   Hans-Hermann Ripke, Mara Heinrichs. 

 

 

Ich stelle fest, dass satzungsgemäss zu dieser Jahreshauptversammlung eingeladen wurde.  

Gibt es Einwände gegen die Tagesordnung?   Keine Wortmeldungen. 

Dann gilt diese, wie allen Mitgliedern bekannt gemacht, als angenommen. 

  

TOP 2: Jahresbericht des Vorstands durch Michael Kallhardt 

In den vergangenen Jahren wurde immer das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 

vorgelesen. Wie damals angekündigt, entfällt dies ab sofort. Wir haben auf Wunsch unserer 

Mitglieder das Protokoll jetzt zusammen mit der Einladung verschickt und werden dies auch in  

Zukunft so handhaben. 

  

Jetzt hat unser Mitglied Ludwig Schwarz dieses Protokoll wegen Nichtvollständigkeit bemängelt, 

deshalb werde ich jetzt zu TOP 3 einen Zusatz verlesen, der dann dieses Protokoll ergänzt. 

Er lautet: Der Arbeitskreis Dorfentwicklung Fischerhude (ADF) hat nicht die Absicht, den 

Heimatbund vor seinen Karren zu spannen, sondern wollte ihm damit nur die Möglichkeit 

geben, sich seiner eigenen Satzung entsprechend an der Entwicklung einer solchen 

Regelung zu beteiligen. 

 

Hierzu eine Anmerkung: 

Der Vorstand ist nicht der Meinung, dass wir gemäß unserer Satzung verpflichtet sind, an solch 

einer Regelung mitzuwirken. 



Also fahre ich jetzt fort. 

Die Mitgliederentwicklung  unseres Vereins ist ein wenig ins Stocken geraten. Wir liegen jetzt  

bei 374,  im letzten Jahr waren es noch 384. Mit diesem Ergebnis sind wir nicht zufrieden, deshalb wird 

der  Vorstand in diesem Jahr aktiv um neue Mitglieder werben.  Bei den Vorstandssitzungen in diesem 

Jahr wurde dieses Thema bereits ausführlich besprochen. Wir sind  dabei natürlich auch auf die 

Hilfe unserer Mitglieder angewiesen, deshalb bitte ich euch alle, beim Werben neuer Mitglieder 

tatkräftig zu helfen. Beitrittserklärungen sind beim Vorstand zu bekommen. Auch unsere neue 

Homepage, die im weiteren Verlauf des  Nachmittags noch genauer vorgestellt wird, bietet dann die 

Möglichkeit, diese Beitrittserklärung herunterzuladen. 

Diese Homepage ist seit dem 01. März 2016 unter 

 

    www.heimatbund-fischerhude-quelkhorn.de 

 

für alle einsehbar. 

Insgesamt fanden im letzten Jahr 12 Vorstandssitzungen statt, der gesamte Vorstand war fast immer 

komplett anwesend, die Sitzungen verlaufen in einer sehr angenehmen Atmosphäre. 

Die Feiern zum 01. Mai 2015 wurden – wie auch schon im Jahr zuvor – vom Organisationsteam 

aller Vereine erfolgreich organisiert. Für den Heimatabend war diesmal der TSV Fischerhude-Quelkhorn 

verantwortlich.  

Unsere Veranstaltungen im letzten Jahr, also die beiden Fahrten nach Rostock und Hannover, die 

Radtour, das Butterkuchenfest und Adventsfeier sind alle ohne Probleme über die Bühne gegangen. 

Bei Radtour und Butterkuchenfest hätte das Wetter aber ruhig ein bisschen besser sein können, besonders 

bei der Radtour goss es zeitweise  wie aus Eimern. 

In diesem Jahr werden wir eine zusätzliche Fahrt an einem Sonnabend oder Sonntag anbieten. 

Am 16. und 17. September 2016 gastiert wieder das „Theater auf dem Flett“ im Heimathaus. 

Ich möchte an dieser Stelle schon für den Besuch dieser Veranstaltung werben. Es wäre schön, wenn 

beide Tage vor vollem Haus gespielt werden könnte. 

Außerdem wird es eine neue Ausstellung in Buthmannshof geben. Unter dem Titel  Das Moor   

wird von Mitte Juni 2016 bis Februar 2017 Interessantes und Wissenswertes über das Moor zu sehen sein. 

Auch für den Besuch dieser Ausstellung möchte ich heute kräftig werben. 

 

TOP 3:  Kassenbericht 

Unsere  Kassenwartin Heide Seeger liest den Kassenbericht vor und erläutert Einnahmen und Ausgaben. 

 

TOP 4:   Bericht der Kassenprüfer 

Kassenprüfer sind Reinhild Fahrenholz und Wilfried Mittendorf. Wilfried berichtete von der erfolgten 

Kassenprüfung. Es gab keine Beanstandungen, die Kasse wird sorgfältig und korrekt geführt. 

 

TOP 5:   Entlastung des Vorstandes und der Kassenwartin 

Der Kassenprüfer Wilfried Mittendorf fragte die Versammlung, ob nach all den Berichten dem 

Vorstand und der Kassenwartin Entlastung erteilt werden kann. Es wurde einstimmig Entlastung 

durch die Versammlung erteilt.  

 

TOP 6:   Aussprache zu den Berichten. 

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

TOP 7:  Wahl eines Kassenprüfers 

Da Reinhild Fahrenholz turnusgemäß ausscheidet, wurde Neuwahl erforderlich. 

Eva Dreppenstedt stellte sich zur Verfügung und wurde einstimmig gewählt. 

 

  



 

TOP 8:  Vorstandswahlen, geleitet von Johann Meyer 

Da die 3-jährige Wahlperiode des 1. Vorsitzenden Michael Kallhardt und des Vorstandsmitgliedes 

Volker Sammann abgelaufen war, mußten diese beiden Positionen neu gewählt werden. 

Beide stellten sich zur Wiederwahl. Aus der Versammlung gab es keine Gegenkandidaten. 

Im 1. Wahlgang wurde Volker Sammann bei einer Enthaltung wiedergewählt. 

Michael Kallhardt wurde im 2. Wahlgang bei 2 Enthaltungen zum 1. Vorsitzenden wiedergewählt. 

Beide nahmen die Wahl an, somit bleibt der Vorstand in alter Zusammensetzung bestehen.  

  

TOP 9:  Veranstaltungen im Jahr 2016 

Reiseleiter Johann Meyer läßt noch einmal das letzte Jahr Revue passieren und berichtet von den 

gelungenen Fahrten nach Rostock, Hannover, dem Butterkuchenfest und der Fahrradtour. 

Für 2016 wies er auf folgende Veranstaltungen hin: 

    

a) Am 18.05.2016 Fahrt in die Wingst und nach Oberndorf an die Elbe. 

b) Am 04.06.2016 Fahrradtour mit einer Besichtigung der Gärtnerei Silber. 

c) Am 10.07.2016 Butterkuchenfest 

d) Am 17.09.2016 wird ein Moormuseum im Emsland besichtigt.    

Des weiteren wird eine Brauerei besichtigt. 

 

Johann weist auf rechtzeitige Benachrichtigung hin. 

Außerdem berichtet er von den Veranstaltungen im Heimathaus für Schulklassen. Bisher wurden 

z.B. Stühle geflochten, Seile gedreht, Kuchen gebacken. Gesucht werden Leute, die altes Handwerk 

vorführen können. Gedacht ist an spinnen, weben oder was auch immer. 

 

TOP 10:  Verschiedenes  

Michael Kallhardt: Die Feierlichkeiten zum 1. Mai stehen in diesem Jahr unter dem Motto 

    Nix ist unmöglich. 

Wir werden uns natürlich wieder am Umzug beteiligen. Außerdem ist unser Verein diesmal dazu  

eingeteilt worden, den Kassendienst am Tanz in den Mai zu übernehmen, und zwar in der Zeit von 

Mitternacht bis Kassenschluß. Es werden dazu 12 Personen benötigt. Wir werden sicherlich den 

einen oder anderen unserer Mitglieder um Hilfe bitten.  

Ganz zum Schluß gilt ein besonderer Dank unserer Donnerstagsgruppe, die dringende Arbeiten rund ums 

Heimathaus und Buthmannshof schnell und gut erledigt. Außerdem bedankt sich der Vorstand bei allen, 

die vor und nach unseren Veranstaltungen sofort helfend bereitstehen. Auch nicht vergessen möchte ich 

Hans Blanken, der unser Archiv vorbildlich führt und jeden Montagnachmittag dort zu finden ist. 

Hans, dafür herzlichen Dank. 

Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, schloß der 1. Vorsitzende den offiziellen Teil der 

Versammlung um 16.10 Uhr. 

 

Im März 2016 

Harjo Bohling 

 

 

Nach dem offiziellen Sitzungsteil war zuerst Marius Kallhardt an der Reihe.  

Die neue Homepage  unter www.heimatbund-fischerhude-quelkhorn.de wurde gekonnt per Beamer 

an die Wand projiziert. Dazu gab es Erläuterungen. Fragen wurden kompetent beantwortet. 

Danach hatte Hans Blanken seinen großen Moment. Unendlich viele Fotos vom alten Fischerhude 

und von alten längst verstorbenen Originalen wurden an die Wand geworfen. Immer mit kleinen  

Erläuterungen, die Versammlung war begeistert. 

Mit einem schmackhaften, reichhaltigen Menue klang die Sitzung danach aus. 

http://www.heimatbund-fischerhude-quelkhorn.de/
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